



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Jueves 6 de noviembre de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio	

POLÍTICA

Cabeza. Si no fue un accidente la caída de la aeronave en la que viajaba el secretario de gobernación, se debe pensar más en la seguridad del país, destacó el presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar.** (MR)

Cabeza. El gobernador **Francisco Garrido** lamentó el fallecimiento de **Juan Camilo Mouriño**, Secretario de gobernación, así como de los servidores públicos y ciudadanos que perdieron la vida ayer. De igual forma exhortó a la sociedad a que prevalezca la unidad en el país y se continúe trabajando en torno a los grandes objetivos nacionales. (MR)

Cabeza. El Secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes** afirmó que el presidente Felipe Calderón Hinojosa tomará la mejor decisión para elegir al sucesor de **Juan Camilo Mouriño** y se pueda continuar con el rumbo que tiene el país. (MR)

Cabeza. Es lamentable la muerte del secretario de gobernación y de las demás personas que perdieron la vida en el accidente, sin embargo es necesario que se continúe el trabajo y que el relevo lo haga de la mejor manera, aseguró el subsecretario de gobierno, **Felipe Urbiola Ledesma.** (EL)

Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, dijo lamentar la muerte del secretario de gobernación, **Juan Camilo Mouriño**, ya que dijo, fue un hombre que demostró la posibilidad de existencia de la gobernabilidad del país; así como la del sub procurador de la PGR, **José Luis Santiago Vasconcelos**, quien dijo, fue un arduo luchador contra la delincuencia organizada. (EL)

Cabeza. La diócesis de Querétaro hace un llamado a la población a esperar los resultados de las investigaciones y evitar especulaciones que enrarezcan el ambiente. (MR)

Cabeza. No se tiene registrada ninguna comunicación entre la aeronave en la que viajaba el titular de la Secretaría de gobernación y la torre de control del Aeropuerto Internacional de Querétaro, aseguró el comandante de esta central aérea, **Francisco Quiroz Pulido.** (MR)

Cabeza. El edil capitalino, **Manuel González Valle** se trasladó a la ciudad de México en su calidad de Presidente de la Asociación de alcaldes panistas, para estar presente en los servicios funerarios del ex secretario de gobernación, informó la secretaría de gobierno municipal. (MR)

Cabeza. La pérdida del secretario de gobernación **Juan Camilo Mouriño**, es una situación lamentable para el país, porque sin duda que traerá repercusiones en el ámbito político, señaló el presidente municipal de Corregidora, **Germán Borja García**. (MR)

El presidente de la mesa directiva de la legislatura local, **Miguel Martínez**, espera que se esclarezcan totalmente las circunstancias del lamentable hecho en el que fallecieron **Juan Camilo Mouriño** y otras personas. (MR)

Cabeza. Es necesario observar el Internet como herramienta electoral para el próximo año, ya que ni en el Estado, ni a nivel federal, está regulado y se tendrá que valorar qué se tendrá que hacer con respecto a esto, aseguró la presidenta del consejo general del Instituto Electoral de Querétaro, **Cecilia Pérez Cepeda**. (EL)

Cabeza. La elección de **Barack Obama** como presidente de los Estados Unidos traerá un mejor trato para los trabajadores indocumentados, confió la diócesis de Querétaro. (MR)

LEGISLATURA

El poder legislativo del Estado, ya recibió la sentencia resolutoria de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que la obliga a modificar los párrafos 32, 34 y 35 de la nueva constitución, informó el presidente de la comisión de puntos constitucionales del congreso local, **Marco Antonio León Hernández**. (MR)

Cabeza. Ya fue notificada la legislatura de la resolución de la Suprema corte de justicia de la nación, en el caso de la controversia constitucional, la cual ordena que la comisión estatal de derechos humanos, tenga rango constitucional; sin embargo la Comisión Estatal de Información Gubernamental se queda como una entidad paraestatal del poder legislativo, dijo el diputado **Marco Antonio León Hernández**. (EL)

Cabeza. Este jueves, como parte de los trabajos de la comisión de la familia, se realizará la conferencia magistral denominada: Lo que se dice, lo que se hace y lo que es la sexualidad, impartida por **Reynaldo Veyra**, filósofo de la Universidad del Valle de México en el patio de la casa Legislativa. (MR)

SECCIONES

Juan José Arreola y Tere Garay comentan que **Pedro Pérez Sosa**, cuñado de **Enrique Pozos Tolentino** es el presidente del Partido Socialdemócrata, PSD. Es la familia que manejó durante años el PPS y que hacía frecuentes marchas... Hoy el PRD presenta ante el IFE un a denuncia contra **Francisco Domínguez Servién** por presuntos actos de precampaña. Por cierto, en todas las conferencias de prensa de la feria donde solía estar el diputado federal, no ha aparecido, por lo que al parecer ya le bajó a su tren... Se dice que **Armando Rivera** tiene como tesis central que el PAN es el que fue sancionado, que él no cometió ningún delito y que por tanto no hay inconveniente para ser candidato. Hay en el PAN una corriente que está haciendo hasta lo imposible para que Armando no llegue. El argumento de los armandistas es que el partido debió advertir a Armando que quitara las carteleras y no lo hizo, por eso la sanción fue al organismo y no a la persona. Por otro lado, se dice que las encuestas al interior del PAN ponen casi al parejo a **Manuel González Valle** y a Armando Rivera. También se dice que ya está hecha una alianza entre Armando, **Héctor Lugo y Jorge Rivadeneira**. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Como medida de cara a la crisis que se avecina para el próximo año, las cuotas semestrales de los planteles del colegio de bachilleres de Querétaro, no subirán según lo aseguró su director general, **Arturo Payan Riande**. (EL)

SOCIEDAD

Cabeza. A partir del próximo domingo iniciará la venta de mil ejemplares de la biografía del Obispo **Mario de Gasperín** en 107 parroquias de la entidad. Este es sólo uno de los proyectos de la diócesis que buscará incrementar los trabajos de evangelización que se realiza. (MR)

Cabeza. La diócesis de Querétaro dio a conocer el DVD *Un obispo para un pueblo*, que trata la vida del obispo de Querétaro, **Mario de Gasperín** y que será distribuido en las 107 parroquias del Estado, para su venta a 70 pesos, los recursos que se generen, se destinarán a la mejoría y ayuda de las parroquias. (EL)

Para garantizar la seguridad de la feria ganadera internacional en Querétaro, se contratarán 150 elementos de seguridad privada, además de mantener reuniones contantes con protección civil y corporaciones de seguridad pública de los tres niveles de gobierno, in formó **Hugo Burgos**, presidente del comité organizador. (MR)

Cabeza. El funcionamiento de los juegos mecánicos de la Feria Internacional de Querétaro será inspeccionado por protección civil, informó **Roberto García**, dueño de la empresa que instalará los equipos mecánicos. (MR)

En el preescolar Bernardo Quintana, ubicado en la colonia Cerrito colorado, es un grave problema el vandalismo que se sufre con el graffiti. (NT, MR)

El mundo de la mujer. Hubo una muestra gastronómica en el Pueblito, en el que las mujeres realizaron platillos típicos de la zona, como unos tamales de queso con chile rojo y de piloncillo con queso. (MR)

MUNICIPIOS

A partir del 18 de noviembre el DIF municipal realizará rondines para llevar a los indigentes a albergues, informó el director, **Álvaro Martínez Ezeta**, quien detalló que a pesar de que aún no entra la temporada de frío, por la noche se ha registrado un importante descenso en las temperaturas. (MR)

Cabeza. Las colonias Los Robles, Lomas de San Pedrito peñuelas, Los arcos, Privada Arboledas y Tlaloc, ya fueron incorporadas al programa Separa tu basura, informó el secretario de servicios públicos municipales, **Juan Alberto González Arce**, quien dijo que al sumar estas colonias, se cubre el 45% de la población que separa sus residuos. (MR)

Diez funcionarios de los 258 que tiene el municipio de Corregidora, no presentaron su declaración patrimonial, dio a conocer el contralor del municipio, **José Reyes Delgado**, quien reiteró que dos de ellos son reincidentes, por lo que se les impondrá una sanción. (MR)

Cabeza. De acuerdo a las autoridades municipales de Corregidora, se detectó que en Estados Unidos laboran cerca de 2 mil 500 migrantes, de los cuales 500 han decidido regresar por los problemas económicos. La Secretaría del ayuntamiento resaltó que se trabaja en la generación de fuentes de empleo. (MR)

Cabeza. El sistema DIF municipal de Corregidora entregará 2 mil 500 cobijas en las comunidades más afectadas por la época invernal. Fue en la comunidad de Purísima de la cueva en donde se comenzó el reparto. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. En el mes de octubre se tuvo un incremento del 7% en las enfermedades respiratorias, debido a las bajas temperaturas que se han registrado en el Estado, lo que significa 7 mil casos más que se han detectado, principalmente en el semidesierto queretano, indicó el secretario de salud en el Estado, **Rafael Asensio**. (EL)

Cabeza. En un 5% se han incrementado en lo que va del último trimestre del año, las enfermedades respiratorias, dio a conocer el secretario de salud, **Rafael Ascencio**, quien indicó que la región más afectada es el semidesierto. (MR)

Cabeza. 74 mil 800 personas se verán beneficiadas con la implementación de la segunda semana de salud bucal en la entidad, la cual concluye el 17 de noviembre. Se pretende intensificar las acciones de promoción que contribuyan a la disminución de enfermedades bucales. (MR)

En los próximos 20 días se liberará el reglamento que permitirá la correcta aplicación de la ley anti tabaco, dio a conocer la secretaria de salud, ante las protestas del sector restaurantero sobre la falta de información. (MR)

Entrevista. **Pamela Siurob Carbajal**, directora del parque nacional del Cimatario, comenta que es un área federal administrada por el Estado del parque. Se ha convertido en el emblema de que puede haber conservación y protección. Hay en el parque antenas de frecuencia que están asentadas desde antes de que se decretara la expropiación. Lo que hizo desde que llegó en 2005 fue comenzar a ordenar este asunto y encontró que 13 torres para antenas eran de una persona privada que las rentaba a varias instancias, entre otras, a la Cruz roja. Cuando se exigió que demostrara la propiedad, presentó demandas que llegaron incluso al nivel del presidente, pero en todas las instancias se le ganó. Actualmente 25 empresas tienen antenas con permiso de frecuencia de la SCT, pero sólo 3 empresas tienen permiso de SEMARNAT y convenio para instalarse ahí. Se busca que los convenios de instalación se hagan aquí, para beneficiar al parque y no en la federación. Comenta que se ganó una demanda a una empresa productora de cerdos que estaba asentada en terrenos del parque y ya se quitaron. Hay muchos conflictos, por ejemplo con gente que mete ganado a pastar. Hasta el 2006, después de muchos oficios, se tuvo certeza de la poligonal del parque y resulta que sí hay construcciones de vivienda y dos ejidos adentro, lo cual se está trabajando y enfrentando. (MR)

AGRICULTURA

Vía Telefónica. Senador **José Calzada Roviroso** comenta que el día de mañana tendrán una reunión a la cual asistirán algunos senadores de distintos partidos, así como diputados federales. Es una reunión regional, que tiene como objetivo identificar las necesidades para la reforma integral del campo mexicano y en este caso particular, tomar las experiencias y las necesidades de los productores locales de nuestro Estado para trazar una política regional y nacional en el sentido de apoyar al campo mexicano. El campo mexicano muchos lo califican como un campo descapitalizado y desmoralizado porque no se han sabido identificar los mecanismos y las políticas públicas para hacerlo productivo; vamos a empezar por Querétaro. Hay muchos sectores que han sido descuidados, como son los productores de leche, muchos de ellos están vendiendo sus productos por debajo del costo de producción, se ha visto que en manifestación o inconformidad han tirado la leche, mostrándole al gobierno federal que están perdiendo dinero. Los productores de manzana de San Joaquín no tiene canales y vías para comercializar sus productos. En los productores de café de Landa de Matamoros, los cultivos se echan a perder porque no tiene acceso a canales de distribución. Se requieren apoyos, una propuesta concreta en términos de política pública, para poder atender las demandas y necesidades de los sectores, agrícolas, campesinos, rurales de nuestro estado y país. En este sector vive la gente más pobre de nuestro país y se ha dañado la economía de quienes producen los productos del campo. Se estima que aproximadamente el 40% del total de los productos agropecuarios que se consumen en nuestro país, son productos de importación y es imposible prácticamente estar compitiendo con los Estados Unidos. La reflexión a la que se llegó ante esta crisis económica que surge de Estados Unidos, es que los países van a voltear a ver más hacia adentro que hacia los tratados internacionales, de tal suerte que el señor Barack Obama va a establecer una política mucho más nacionalista en los Estados Unidos y nosotros también tenemos que pensar en ver hacia adentro, más que estar al contentillo del cumplimiento de los tratados internacionales, incluyendo evidentemente los apartados agropecuarios, donde se va a tener que atender la demanda y las necesidades de los mercados locales internos. (EL)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Si se da la oportunidad de que el gerente de Publi XIII, **José Luis González**, llegue a Querétaro para enfrentar los cargos que hay en su contra, ante el presunto fraude cometido a 350 personas, se actuará de tal manera que los ofendidos no vean burlado su derecho, manifestó el titular del poder judicial, **Jesús Garduño Salazar**. (MR)

Cabeza. La Procuraduría General de Justicia dio a conocer la desarticulación de una banda de roba coches, luego de haberse robado un Jetta en el DF y que se detectó a través del sistema GPS que se encontraba en Querétaro, por lo que se implementó un operativo y se detuvo a los presuntos delincuentes. (MR)

Se roban en promedio en Querétaro, cada día, tres automóviles, reconoció el titular de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, **Armando Sánchez Estrada**. (MR)